



Kambara Family

— MIROKU —

No. 08

2017年1月1日発行

神原秀夫 『此の一時間 孫の為』

神原秀夫は1916年(大正5年)9月1日に生まれ、存命であればちょうど100歳に当たります。

神原秀夫は1916年(大正5年)9月1日に生まれ、存命であればちょうど100歳に当たります。晩年には、家族のあり方、年配者が孫のためにすべきこと、日本の未来について頃の思いを綴った『此の二時間 孫の為』と題した書物を書き残しています。その全文を紹介します。



「孫のために働きなさい」

裏打ちされた自然な姿

私たち人間が他の動物と異なる点は、現の死後を恐れて死を躊躇する

の大人に成長すると、今度は自分

を育ててくれが親のように子とも
を育て、同時に年老いた親を養う

ことによって、家庭をつくり上げて

つかの家庭が集合することによって

集落をつくり木をつくりやがて都市を、国をつくつて來たのです。

長く続いた原始の時代、若者は野の山、あら、は海へ出で、食物を

集め、家では年寄りが子どもの面

痛くない可愛い孫上

3

平安時代の終わり頃に国内を旅して数々の歌を詠んだ西行法師は、「四十路の坂は越えまじきもの恥多し」（人間は四十歳を過ぎると、何かと恥をかく機会が多いものだ）と言つたそうです。

しかし、平安の昔と今では大きく違ひ、現在の四十歳といえば、まだまだ青年の部類に入るといえます。それでも、私が子どもの頃（昭和初期）の五十歳といえば、やはり相当な年寄りというイメージがありました。それから数十年の歳月が流れ、今の五十年配の人はまだまだこれから、という人が大半です。

を育て、同時に年老いた親を養うことによって、家庭をつくり上げて来たということです。こうしたいくつかの家庭が集合することによって集落をつくり、村をつくり、やがて都市を、国をつくって来たのです。長く続いた原始の時代、若者は野や山、あるいは海に出て食物を集め、家では年寄りが子どもの面倒を見て、数万年という歴史をつ

ということです。極論になりますが、年寄りは自分のために消費する金はないものと考えなさい、ということです。とはいえ、働いている年寄りには金が入ります。「成人した子どものために」という金の使い方は、浅はかです。本来、成人した子どもは親を養うのが自然なのです。しかし、成人しても子どもが病弱である場合もあります。

とはいえ、五十歳ともなりますと、孫が生まれてもおかしくない年齢です。そういう私にも、今年になつて初孫が授かりました。それはそれは可愛いもので、目の中に入れても痛くないと思えるほどです。

くつてきました。(つまり、この歴史の中にこそ「年寄りと孫の関係」があるのです。したがいまして「孫の子守は年寄りがする」ことは、長い年月をかけて人間の脳裏に刻み込まれた本能になつてゐるのだと思ひます。



神原 秀夫 Hideo Kambara
昭和52年

そうした場合は「不幸」と考えるしかありません。

いくつかの例を除いた基本論をいえば、あくまでも年寄りの働きは孫のためであることが、一番重要で自然なことと考へるべきです。

人間は不完全な生き物

私は、人間は非常に不完全な動物であると思っています。この不完全さを認めているからこそ、前に進む努力を怠らないのです。

ところが近年の民主主義と自由主義は、人間の完全性を謳い上げています。新聞、ラジオ、週刊誌などまで、人間は完全な動物として、すべての物事に対して完全を要求する論調であふれています。

これは、本来善良であるべき人々を惑わす結果になるのでは、と私は恐れています。

私は、人間は不完全なものだからこそ、「働くこと自体が何かの目的的ためでなくてはならない」と考えます。だからこそ「何かの目的」は不自然なものであつてはならないのです。金のため？ それは意味のないものです。

年寄りが孫の面倒を見ることで孫が繁栄する

以上のように私の考えを書き綴りました通り、年寄りの働きは孫生活が派手になり、時間と金を娯

のためであることが、社会的に見ても、働く本人から見ても、子どもの視点からも、もちろん孫の思いかからも、一番幸せなことなのです。

もう一つ、成人した子どもがある程度の金を得るようになると、年寄りを働かせることを嫌がる風潮（世間体）があります。それは昔、成人した子どもが年老いた親を養うことを良しとした流れでもありますから、それはそれで立派なことだとは思います。

しかし、人間は不完全なもので、何かをしていないと時間がつぶせない動物です。だからこそ「働くこと」が一番良いことだという結論に達するのです。とはい、「家のんびり暮らしてもらいたい」と思う子どもたちの善意までをも無視して働くのも、また心苦しいことです。

それならば、孫のために体を動かしてやることも働くことの一つと考えることもできます。大工仕事ができるなら、勉強部屋のつも建ててやることができます。こうしたことなら、いくらでも働けると思います。とにかく、体が動かせるうちは大いに働きましょう。

こうして、年寄りが何かと孫の面倒を見ることによって、子どもたちは次々とその子ども（孫）を生むことでしょう。

「働くこと」は、年寄りが何かと孫の面倒を見ることによって、子どもたちは次々とその子ども（孫）を生むことでしょう。

書名の由来



今日の日本の一番の問題は、子どもたちの減少であります。若い者は生活が派手になり、時間と金を娯

樂や趣味に回してしまい、より多くの子どもを育てようという気持ちは薄くなっています。こうした社会風潮が続くと、日本の未来はとても暗いものになってしまいます。

日本国家の財産は、国民そのものであります。その国民が減少しないよう、どのような政治体制になれば、どのような政治体制になってしまいます。

私は、年寄りはあらゆる面から「孫を守る」義務があるのだと思っています。

私が書き残すこの冊子『此の時間孫の為』という題名は、ごく軽い気持ちでつけたものです。孫くらいの年齢の小さな子どもは、玉子が好きなものです。その玉子を十個買ってやるために、一時間早出して仕事をすれば良いのではないかということで、気軽につけた題名なのです。私は、その軽い気持ちこそ、孫を愛する表れだと思いません。してもらう人、してあげる人、両方の心にも体にも負担にならない行為です。

五十歳以上の従業員と成し遂げたい仕事



私が心の中で構想していることは、この工場（常石造船）に働く五十歳以上の従業員で、何か完全な仕事を成し遂げてみたいということです。現在の日本は、労働力の不足が確実に進んでいます。それに反比例するように、年寄りの人

工場も至急、三千人の体制を整備しなくてはなりません。そのためには、増えつつある年寄りを有効な戦力として活用する他にはありません。しかば年寄りは働くもの……、



幼なじみの宮沢喜一さん（中央）と





神原秀夫 年表



年号	満年齢	経歴	世の中の出来事
1916(大正5)	9	9月1日、神原勝太郎、ヒサの長男として生まれる	第一次世界大戦3年目
1917(大正6)		勝太郎が塩浜造船所を開設(常石造船創業)	ロシア革命
1923(大正12)	7	沼隈郡千年村立常石尋常小学校に入学	関東大震災
1926(大正15)	10	大阪市立本田尋常高等小学校に転校(4年)	
1928(昭和3)	12	大阪市立安治川尋常高等小学校に転校(6年)	
1929(昭和4)	13	大阪府立市岡中学(後に市岡高校)に入学	
1931(昭和6)	15	広島県立尾道中学(後に尾道北高校)に転校(3年)	満州事変
1934(昭和9)	18	立命館大学予科に入学	
1936(昭和11)	20	立命館大学法学部に進学 勝太郎が瀬戸内海運送株式会社を設立	
1937(昭和12)	21	8月、福山歩兵四十一連隊に臨時召集(二等兵) 12月、召集解除(一等兵)	盧溝橋事件(日中戦争開始)
1938(昭和13)	22	5月、福山歩兵四十一連隊に召集、中国大陆を転戦	
1939(昭和14)	23	立命館大学法学部卒業	第二次世界大戦開始
1941(昭和16)	25	1月、中国から帰国・除隊(陸軍軍曹) 3月、河野比路子と結婚 長男・眞人が生まれる	太平洋戦争開始
1942(昭和17)	26	勝太郎が常石造船株式会社を設立	
1943(昭和18)	27	瀬戸内海運送を三井船舶に譲渡 次男・治が生まれる	
1944(昭和19)	28	勝太郎が瀬戸内海船舶株式会社を設立 秀夫、瀬戸内海船舶社長 兼 常石造船副社長に	
1945(昭和20)	29	終戦の時、被曳船6隻のみ	広島(8月6日)・長崎(8月9日)に原爆投下、終戦(8月15日)
1947(昭和22)	31	三男・総一郎が生まれる	
1948(昭和23)	32	瀬戸内海船舶から神原汽船株式会社に社名を変更	
1952(昭和27)	36	常石造船所内に常石鉄工所を併設	
1955(昭和30)	39	沼隈町初代町長に就任	
1956(昭和31)	40	4月、南米視察 10月、南米パラグアイ移民団第1陣が出発 11月、胃がんの手術を受ける	
1957(昭和32)	41	4月、病気のため沼隈町長を辞任 新町の建設発展に寄与した功績により総理大臣表彰を受ける	
1958(昭和33)	42	1月、常石造船初の鉄鋼船・美小丸が進水 11月15日、母・ヒサ死去 12月、第十一天社丸が伊良湖岬で遭難	
1961(昭和36)	45	2月16日、父・勝太郎死去 秀夫、常石造船社長に	
1962(昭和37)	46	ゼノ少年牧場を設立	
1964(昭和39)	48		東海道新幹線開業、東京オリンピック開催
1967(昭和42)	51	神原タンククリーニングサービス株式会社を設立	
1968(昭和43)	52	20万トンドック完成	
1969(昭和44)	53		アポロ11号が月面に着陸
1970(昭和45)	54	神原汽船社長に長男・眞人が就任	日本万国博覧会開催
1973(昭和48)	57	ニューギニア定期航路にトロピカル・レインボーアイ号が就航	
1975(昭和50)	59	2月17日、姉・和枝死去	
1977(昭和52)		2月16日、神勝寺無明院の落慶式 3月12日、京都大学医学部附属病院で死去(60歳) 勲三等瑞宝章を追贈される	

楽しかった サマースクール in イギリス

昨年のサマースクールで、
子どもたちがイギリスに行きました。
神原牧穂さん、イサラウタクン彬宏くん、
神原さくらさん、牧穂さんのお母さん、
彬宏くんのお母さんが
感想を寄せてくれました。

Summer School
in
the United Kingdom of Great Britain and
Northern Ireland



3週間
イギリスで学んだ事

神原 さくら



私は3週間イギリスのサマースクールに参加しました。飛行機の中では、ワクワクとドキドキもおかいふしました。お部屋に案内され、リラックスしてすぐにすぐにお部屋に案内されました。ルームメイトは、ドイツ人とイタリア人でした。すぐに仲良くなれてうれしかったです。他にも友達ができました。ドイツ人5人、フランス人3人、イスラム人3人、スペイン人3人。去年スイスに行った時よりも、多くの友達ができました。

まず、クラスにかけ合いました。私は一番下のクラスでした。そこでモーニング学年（ひまつ）のあかげで英語が上達しました。私は毎日英語を送っていました。毎日1回一番やなことわかったのです。それはピアノのレッスンです。私は英語が分からなくなってしまったので、なんとか乗りこえました。

私が一番楽しかったのは、1泊2日のロンドン旅行です。このロンドン旅行では、ピックベンやロンドンアートなど、色々な物を見たり、乗たりしました。そして、よいよ向かえた最後の夜。このクラスのナイトでは、オリンピックゲームと表彰式がありました。表彰式では、私は2つの賞をもらいました。一つは、ピアノを弾んだ賞です。もう一つは、英語を上達したでした。賞を持ったのはユースケさんでした。

この経験を通して、私が感じた事は、英語は世界共通言語だ、英語をもっと勉強して、どんな国のお友達を作りたい、こう思いました。今度行く時は、英語をもっと学んでから行きたいです。

私は3週間イギリスのサマースクールに参加しました。飛行機の中では、ワクワクとドキドキもおかいふしました。お部屋に案内され、リラックスしてすぐにすぐにお部屋に案内されました。ルームメイトは、ドイツ人とイタリア人でした。すぐに仲良くなれてうれしかったです。他にも友達ができました。ドイツ人5人、フランス人3人、イスラム人3人、スペイン人3人。去年スイスに行った時よりも、多くの友達ができました。

まず、クラスにかけ合いました。私は一番下のクラスでした。そこでモーニング学年（ひまつ）のあかげで英語が上達しました。私は毎日英語を送っていました。毎日1回一番やなことわかったのです。それはピアノのレッスンです。私は英語が分からなくなってしまったので、なんとか乗りこえました。

私が一番楽しかったのは、1泊2日のロンドン旅行です。このロンドン旅行では、ピックベンやロンドンアートなど、色々な物を見たり、乗たりしました。そして、よいよ向かえた最後の夜。このクラスのナイトでは、オリンピックゲームと表彰式がありました。表彰式では、私は2つの賞をもらいました。一つは、ピアノを弾んだ賞です。もう一つは、英語を上達したでした。賞を持ったのはユースケさんでした。

この経験を通して、私が感じた事は、英語は世界共通言語だ、英語をもっと勉強して、どんな国のお友達を作りたい、こう思いました。今度行く時は、英語をもっと学んでから行きたいです。

たくさんの方達ができました
イサラウタクン 彬宏くん

今年の夏休み、ぼくはイギリスのVinehallという学校のりょうに行きました。さいしょは日本に帰りたいという思いが強かつたけど、だんだん友達がふえたり学校になれましたにつれだんだん帰りたくない

ロンドンの大英博物館前にて。サマースクールの後、いとこの小百合ちゃんとロンドン観光をした時の一枚。今度は小百合ちゃんと一緒にサマースクールに参加したいそうです。

スポーツは世界共通言語

イサラウタクン 広美さん（彬宏くん母）

今回初めて彬宏がイギリスの

と言つていました。

Vinehall校に参加させていただきました。何もかも初めてのこと、行く前は時差や気温の違いなどで体調は大丈夫か、随分心配しました。それでも英語には今まで学校や英会話教室で少しあれていたので、何とかなるだろうと送り出しました。

イギリスに着いてからは、毎日のようにスカイプで連絡して来て、「早く帰りたい。でも楽しんでいるよ」と言つていました。

また彬宏は、日本やイギリスほど生活環境が整っていないタイで育つたのです。スポーツは共通言語なので、サッカーを一生懸命続けて来て良かったと思いました。ところが、最後の3日間ほどは「もう帰りたくない」に変わりました。ロンドンの空港に迎えに行った時は、泣きながら「帰りたくない」。サマースクール、楽しかった。また来年も行きたい」と言つていました。

今回初めて彬宏がイギリスのVinehall校に参加させていただきました。何もかも初めてのこと、行く前は時差や気温の違いなどで体調は大丈夫か、随分心配しました。それでも英語には今まで学校や英会話教室で少しあれていたので、何とかなるだろうと送り出しました。

イギリスに着いてからは、毎日のようにスカイプで連絡して来て、「早く帰りたい。でも楽しんでいるよ」と言つていました。

また彬宏は、日本やイギリスほど生活環境が整っていないタイで育つたのです。スポーツは共通言語なので、サッカーを一生懸命続けて来て良かったと思いました。ところが、最後の3日間ほどは「もう帰りたくない」に変わりました。ロンドンの空港に迎えに行った時は、泣きながら「帰りたくない」。サマースクール、楽しかった。また来年も行きたい」と言つっていました。

周りから学んだこと、教えてもらつたこと

神原 牧穂さん



帰国時に

今回、留学したイギリスは初めての国でしたが、友達になつたみんなで笑つたり泣いたりした思い出の国となりました。

学校に到着した日、オフィスに呼ばれて、校長先生らしい女性の方から持つて行つた風邪薬について質問されました。しかし私の英語力が足りないせいで答えられず、黙り込んでしまいました。その時、日本出身の女の子が私のことを助けに来てくださいました。安心したのと同時に恥ずかしく思いました。

「まあまあまあ。初めて来たんだし、そう簡単にしゃべれるのはしようがないよ。落ち込んじゃあダメだよ。」

この言葉を聞いて、私は元気が出ました。私は一人じゃないと思えるようになりました。

寮に戻り父に電話をし、無事に着いたことなどを話しました。初めにあった不安が薄れていきました。

二日目に助けてくれた子とキャンパスを周りました。先生が説明して下さっている内容を、知っている単語だけでも良いから聞き取ろうと思いつたが、聞き取ることが出来ませんでした。

「まだ一日目。前に来たことがあるならともかく、初めて来た子が慣れるにはまだ早いと思うから、わがんなかつたら言つて。」

一緒に周つていた子が言いました。私が、「あなたも前はそつだつたの？」と聞くと、「うん。初めは外国人としゃべれなかつた。でも、だんだん慣れていくうちに、しゃべれる

ようになつていくのを感じたんだ。だから焦る必要はないと思うよ。」

と言わされました。

このアドバイスのお陰で、私は少しずつ少し会話に相槌を打てるようになつていきました。

毎週土・日には遠足がありました。土曜日にはバスで三十分行った町で買物をしました。

日曜日にはロンドンへ行き、水族館や博物館を見学した後、買物をしました。イギリスで初めて買物に行った時、弟の服を買おう

と思い、サイズを見たとき驚きました。日本の「何cm」表示ではなく「8」とか「10」という表示だったからです。私は慌ててしまいまし

たが、年齢が英語で表示されていることに気が付き、助かった、と思いました。キャンパスに帰つてからそのことを友達に話すと、「それは、服のサイズでよく使われている。」と言われました。また、日本では「何号」という表示もあつて、イギリスでも同じような数字での表示があり、大きさはあまり変わらない、とも教えてもらいました。また日本は「3」から始まり奇数での表示で、イギリスは偶数奇数に關係なく表示していました。日本とイギリスの共通点や相違点を発見できて面白いとおもいました。

イギリスでの三週間、私は色々なことを学び経験することができました。それらは決して無駄にはならないと思います。

私をイギリスに留学させてください、本当にありがとうございました。

多様な考え方があることを学んで

神原 志穂さん(牧穂さん母)

次女が3年前にスイスに3週間、翌年イギリスに2週間、今は長女がイギリスに3週間、

と言つてくださいました。

長女は英語が大の苦手で、「單語なんか覚えられない! わけ分からない!」と学校の試験のたびに嘆くような子でした。そういう子の口から「サマースクールに行つてみたい」という言葉が出た時は何の冗談かと思いましたが、楽しい話などを妹から聞いて興味が出てました。

これ幸いと主人が申し込み、次女と同じ学校に3週間行くことになりました。外

国の子と話すより日本の子とのおしゃべりが楽しかったようです

が、帰国してからは英語の勉強にも黙つて取り組むようになりました。

した。

多感な時期にサマースクールに参加したことでのたくさんの考え方やとらえ方があること、伝える手段としての言語学習の大切さなどに気づいたようです。海外のニュースにも敏感になり、イギリスのEJ離脱やアメリカ大統領選のニュースにも興味津々で、私も驚きました。これからたくさん

の選択をしていく中で、この経験が助けると思うと、どんな道を選んでいくのか、とても楽し

みしています。

Q. 出会ったきっかけは?

満夫.. 私が修士課程で船舶工学研究室に入り、学部4回生の実習・実験のTeaching Assistantとして活動していた際に知り合い、備後の同郷という事で、多少の思い入れを持つて指導していたと思われた覚えがあります。

志穂.. 同じ大学で、船舶工学系の実験の時に指導学生として入っていたらしいです。教授のところに授業の内容や実験レポートの質問に通っていた時に、研究室でじつたまレポートのチェックを入れられた覚えがあります。



志穂.. ハマると家事育児を後回しにしてしまって、特に今はこれと言うものはありません。

夫婦で話そう

8

この「オーナー」では、ファミリーの中の家族のストーリーをご紹ひします。

8回目は、神原満夫さん・志穂さん夫婦です。

Q. 趣味や今凝にっていることは?

満夫.. 家にいる時は、子どもたちと一緒にリビングで録画番組やCS放送を見ながら感想を言い合うのが日課です。時にはガンプラなどの製作を手伝っています。週末に一人で出かける用事の多くはゴルフですが、朝早く出て力一杯クラブを振り回してストレスを解消し、できるだけ夕食に間に合うように帰ることを心がけています。

Q. 家族の決めことは?

志穂.. 「お父さんが一番」です。

Q. 最近の旅行先は?

志穂.. 帰省が旅行代わりです。

Q. お子さんへの想いは?

満夫.. 兄弟姉妹仲良く元気に育つてほしいと願っています。また、希望の職に就けるようサポートしたいと考えています。

志穂.. 健康が一番と思いつつ、持ち帰るテストの結果にため息が…。

Tokyo
Koishikawa

連絡先

住所: 〒112-0002
東京都文京区小石川1-24-14

Q. お互いに言いたいことは?

満夫.. 家事を任せっきりで申し訳ないです。時折起る体調不良にも気づかなくてごめんなさい。それに、夜遅く泥酔して帰宅しても面倒を見ててくれて感謝しています。今後とも変わらずよろしくお願ひします。

志穂.. 家計管理から子どもの勉強まで、まるつとお任せして申し訳ないと思っています。思っていますがごめんなさい、マルチタスクに不向きなため、これからもまるつと放り投げます。よろしくお願ひします。



長女の牧穂さん(2004年撮影)



次女の璃穂さん(2006年撮影)



次男の健治朗くん(2016年撮影)



長男の康太郎くん(2008年撮影)

創業から 百年より一層の 連帶を願う

ファミリー評議会
神原 勝成 議長



昨年9月、神勝寺の禪と庭の
ミュージアム「洗庭」「莊嚴堂」が
完成しました。

開基である秀夫が神勝寺を建立してから、早くも50年の歳月
が流れました。その間、会社は
不景気・好景気の波に揉まれながらも大きく発展してきました。これは先祖代々のご苦労と、それを支えてきた社員の皆さんや地域のご理解があつてのことです。

今年は、グループの中核事業である常石造船が百周年を迎えます。創業者である勝太郎翁や秀夫翁も喜んでいるのではと考えます。他方、造船・海運は出口の見えない不況に入つており、会社の経営は予断を許さない状況です。神原ファミリーがなお一層協力し合い、この不景気を乗り越えて行けるように祈念いたします。

Present

プレゼントコーナー
このページの本を皆さんにプレゼント！ ご希望の方は、書名と名前を明記して、以下までご連絡ください。
minako.kambara@gmail.com

私の好きな本、 おすすめしたい本



このコーナーでは、神原ファミリーの皆さんから、ご自分の好きな本、おすすめしたい本を紹介してもらいます。気になった本があったら、ぜひ手に取ってみましょう！

謎の歯科医バンドが音楽を続ける理由



第4世代



『それってキセキ
GReeeNの物語』
(小松成美／KADOKAWA)



『EQ こころの知能指數』
(ダニエル・ゴールマン／講談社+a文庫)

子どもの豊かな
情操教育に



第4世代

この本は、ノンフィクション作家の小松成美さんが、顔も名前も伏せて音楽活動を続けるGReeeNの今までを4年をかけて取材し、小説として書き上げたもので、主人が私と大阪にいる長男にすすめてくれた本です。ReeeeNは、今まで私生活を一切表に出していません。なぜ覆面？なぜ歯科医師を続けながら歌を？ 疑問符だらけのバンドです。彼らは、福島の田舎の大学で出会いうまで、つまり高校・浪人時代に何となく好きなことをやって、ずっと勉強から逃げてきたという共通点があります。そんな彼らが、何とか入学できた同じ大学の歯学部で出会い、音楽を通じてともに活動し、特にリーダーHIDEの常に真っすぐな気持ちに影響を受け、自分たちの将来についても真剣になついく様子を垣間見ることができます。

この中には、その時代の背景に合わせた詞も載つており、特にRookiesのエンディングで流れた「キセキ」は、国家試験の3日前に書いた詞だそうです。また、彼らは東日本大震災の被災者でもあり、福島のために今自分ができることを模索し、歯科医としてボランティア活動を続けます。

今、彼らはそれぞれの地で歯科医師として働きながらGReeeNとして集まり、音楽活動を続けています。そして、その中心にはHIDEの「周りの人すべてに感謝する」という気持ちがあります。そんな彼らの生き方を知つてGReeeNの曲を聴くと、また違つて聴こえます。

我が家が家の長男も、音楽活動をしながら就職活動中です。少しだけGReeeNと重なるところがある長男は、この本を読んできっと何かを感じてくれていると思います。

子育て真っ最中のお母さんたちにおすすめの一冊

子 どもが生まれてからはじっくり本を読む時間が持てず、読んでも育児本か育本ばかりで…。時々来ていただいている幼児教育の先生からすすめられて読んだ数冊の教育本の中から、この一冊を紹介させていただきます。

Q という言葉をご存じの方もいらっしゃると思いますが、私自身、この本を読んでからは教育に対する意識がガラリと変わりました。もちろんお勉強ができることも大切ですが、子どもの人生を豊かに充実したものにするには、情操教育が必要だということが分かりました。

Q が家の長男も、音楽活動をしながら就職活動中です。少しだけGReeeNと重なるところがある長男は、この本を

「神勝寺 禅と庭のミュージアム」オープン

神原秀夫が神勝寺を建立してから50年。

歴史ある古い建築物がたたずむ中、新たに2016年9月11日に

「神勝寺 禅と庭のミュージアム」がオープンしました。

その中心となるのが、アートパビリオン「光庭」と、白隠展示館「莊嚴堂」です。

海原に浮かぶ舟



舟型のシルエットと白砂の庭が美しい光庭



禅画や書など白隠の作品を展示する莊嚴堂

禅画や書など白隠の作品を展示する莊嚴堂
示館です。白隠慧鶴は江戸時代の禅師で、
禅の教えを漢文から仮名に直し、禅画に
は聖人だけでなく一般庶民も描いています。
権威的なものから離れ、「今ここにある日
常の中で生きとし生ける衆生を幸せに導
く」という思想は、広く民衆に親しまれ
ました。

「莊嚴堂」は、日本初の白隠専門の展
示館です。白隠慧鶴は江戸時代の禅師で、
禅の教えを漢文から仮名に直し、禅画に
は聖人だけでなく一般庶民も描いています。
権威的なものから離れ、「今ここにある日
常の中で生きとし生ける衆生を幸せに導
く」という思想は、広く民衆に親しまれ
ました。

「莊嚴堂」に収蔵された白隠コレクショ
ンの総数は約200点と、日本有数の規
模を誇ります。

「莊嚴堂」は、日本初の白隠専門の展
示館です。白隠慧鶴は江戸時代の禅師で、
禅の教えを漢文から仮名に直し、禅画に
は聖人だけでなく一般庶民も描いています。
権威的なものから離れ、「今ここにある日
常の中で生きとし生ける衆生を幸せに導
く」という思想は、広く民衆に親しまれ
ました。

視覚だけでなく聴覚や触覚までもが研ぎ
澄まされ、自分自身が闇や光と溶け合つて
一体化していくような感覚に包まれます。
静かな環境の中で瞑想し、物質と精神、
有限と無限の境を取り払おうとする禅の
世界と重なります。

日本有数の白隠コレクション

今年もイギリスへのサマースクールを実施します。

ご希望の方は5月末日までにお申し込みください。

担当：竹繩さん TEL：084-987-4520

E-MAIL：masayo.takenawa@tsuneishi.com
(3月下旬から4月上旬に集中しますので、お早めに)

2017年度 サマースクールに参加しませんか？

セント・ベーズ・インターナショナル・サマースクール (St. Bede's International Summer School)

1993年以来、子ども、ティーンエイジャー、ヤングアダルトを対象とした質の高いレジデンシャルプログラムを実施しています。現在はケンブリッジ、ロンドン、イングランド南東部の7つのロケーションで、各種のプログラムを開講しています。

(英語) <https://www.bedesummerschool.org/>

(日本語) <http://www.englishuk.com/ja/course-finder/course-finder-results?id=305>

これ 2016年(イギリス)：神原 牧穂さん、神原 さくらさん、イサラウタケン 彬宏くん

までの 2015年(イギリス)：武田 浩樹くん、神原 璃穂さん、神原 秀哉くん、藤巻 匠くん

参加者 2014年(スイス)：武田 浩樹くん、神原 秀丞くん、神原 菜々子さん、神原 璃穂さん、神原 さくらさん

コース	LITTLE EXPLORERS	NEW HORIZONS		ADVENTURES IN ENGLISH	ENGLISH PLUS	
対象年齢	6~11	8~12	10~14	11~15	12~17	13~18
特徴	英単語や文法のスキルを習う他、ストーリータイムやExplorations(探究)の時間を取り入れたプログラム。ストーリータイムでは、物語を聞きながらリスニングとスピーキングを身につけます。Explorationsでは科学、宇宙、地理・地学などについて学びます。	毎週20時間の正規の英語の授業だけでなく、アウトドアでの学習にも焦点を置いています。学校のオーガニックガーデンや森の学校での学習を通じて、自然環境への好奇心を刺激します。2017年は、VinehallとHandcrossの2校で開校予定です。	スキルだけでなく、興味のある他の教科(科学、宇宙、エコロジーなど)との統合による手法で英語を学びます。授業の後には、サバイバル、オリエンテーリング、宝探し、問題解決、自然散策などのアドベンチャー活動に参加します。	英語の授業は、スキル、教養、研究プロジェクトから構成。研究プロジェクトは、経済学、英文学、国際関係、数学などや、第二言語(中国語、フランス語、ドイツ語、スペイン語)に交換可能。自分に合った学習プログラムを調整できます。		
	年4回展示替えし、各回30点ほどを紹介しています。	などで囲わず間近に鑑賞できます。年4回展示替えし、各回30点ほどを紹介しています。	などで囲わず間近に鑑賞できます。年4回展示替えし、各回30点ほどを紹介しています。	などで囲わず間近に鑑賞できます。年4回展示替えし、各回30点ほどを紹介しています。	どのコースにもオプションで、テニスやサッカーなどのスポーツ、ピアノや美術などの活動があります。夜は、映画やボウリングなどの娯楽プログラムが用意されています。週末には、ロンドン大観覧車や博物館など観光名所を訪問したり、ショッピングなどの自由時間もあります。	
期間	7月2日~8月19日(最短2週間から参加可能)					



ファミリー総会2017を下記の通り予定しています。

開催日：2017年3月25日(土) 開催場所：神勝寺 開催時間：10:30～

